
Comment former le pluriel des noms ? 

 

 

LES RÈGLES LES EXCEPTIONS aux règles 

1. J’ajoute un -s.  

 

un lac  →  des lacs  

 

 

 

sauf 7 noms en –ou 

 

des bijoux ; des cailloux ; des choux ; 

des genoux ; des hiboux ;  

des joujoux ; des poux 

 

2. J’ajoute un -x quand le nom se termine par -eu, 

-au ou -eau.  

un cheveu  →  des cheveux  

un noyau  →  des noyaux  

un bureau  →  des bureaux  

 

 

sauf 

des bleus ; des pneus 

des landaus 

3. Je transforme la fin du nom :  

 

-al  devient  -aux  

un métal → des métaux  

 

 

 

-ail  devient  -aux  

un travail → des travaux 

 

 

 

sauf 

des bals ; des carnavals ;  

des chacals ; des festivals ;  

des récitals ; des régals 

 

sauf 

des bétails, des chandails,  

des détails, des épouvantails,  

des éventails, des gouvernails,  

des portails, des rails  

 

4. Je transforme complètement le nom. 

Les noms singuliers et pluriels sont totalement 

différents.  

 

un œil  →  des yeux  

 

 

 

 

5. Je ne change rien. 

Les noms se terminant par -s, -x ou -z sont 

identiques au singulier et au pluriel.  

 

un tapis  →  des tapis  

un choix  →  des choix  

un nez  →  des nez  

 

 

 


